



FSA-Newsletter

März 2022 [01/2022]

Inhalt

Geburtstage.....	2
Neues zum Spielbetrieb.....	3
Qualifizierung/ Ausbildung.....	5
Aus dem Verband.....	6
DFB.....	7



Spielbetrieb

Rückkehr auf die Plätze

Der Fußball kehrt so langsam wieder zur Normalität zurück. In der Verbandsliga der Herren fällt am 24. Februar der einheitliche Startschuss in beiden Staffeln. Vorab wurden bereits zwei Nachhol-Partien in der Südstaffel absolviert, so dass nun alle Mannschaften noch vier Begegnungen in der Qualifizierungsrunde auszutragen haben. Ab April beginnen dann die Meister- und Abstiegsrunden.

Auch die Landesliga sowie die Landesklasse wird nach Rahmenterminplan Anfang März den Spielbetrieb wieder aufnehmen. Vorab informiert der FSA per Video-Konferenz die Vereine nochmals über den aktuellen Stand.

[+++ Zum Bericht +++](#)



Der Pokal steht auch in den Startlöchern

Und auch die Pokal-Wettbewerbe im Herrenbereich werden fortgeführt. Im Landespokal stehen die Halbfinal-Paarungen auf dem Plan und im Ligapokal wird das Viertelfinale am 26. März ausgetragen. Hierzu findet am 1. März die Auslosung statt.

[+++ Zum Bericht +++](#)

Frauen- und Juniorenbereich vor Re-Start

Neben dem Herrenspielbetrieb beenden auch die Frauen und Junioren ihre Winterpause. In der U 19-Verbandsliga wurde bereits ein Spieltag ausgetragen und auch bei den Frauen ist das Kalenderjahr 2022 eröffnet.



Entwicklung im Kinderfußball

Nach einer zweijährigen Pilotphase erfolgt die bundesweite Umsetzung der neuen Spielformen im Kinderfußball. Dieser Beschluss wurde im Januar auf dem DFB-Bundesjugendtag angeschoben und soll, wenn der Bundestag des Deutschen Fußballbundes (DFB) am 11. März diesen Antrag bestätigt, flächendeckend umgesetzt werden. Die angedachten Veränderungen lösen die bisherigen Wettbewerbsangebote in der G-, F- und E-Jugend als feste Formate ab. Die Regelungen greifen verbindlich mit Beginn der Saison 2024/2025.

Auch in Sachsen-Anhalt können sich die jüngsten Hobbykicker auf die neue Turnierform freuen. Und genau darum geht es bei der Modifizierung der Wettbewerbsform. Der Spaß am Fußball soll in den Vordergrund treten. In variablen Spielformen liegen die Vorteile auf der Hand. Die erhöhte Zahl an Ballkontakten und vermehrte Einsatz-Zeiten bieten die Basis für eine positive und nachhaltige Entwicklung im Kinder- und Jugendfußball. Der Fußballverband Sachsen-Anhalt (FSA) begleitet diesen Prozess bereits.

[+++ Zum Bericht +++](#)



Am gestrigen Sonntag wurde der Sieger im eFootball-Landespokal des Fußballverbandes Sachsen-Anhalt ermittelt. Dabei setzte sich ein Duo durch, dass nun die Fahnen für den Eilslebener SV im DFB-ePokal hochhalten darf. Nun trifft das Duo aus der Börde am „Finaltag der Qualifier“ auf die Vertretung der SpVgg Haiderbach. Am 5. Und 6. März finden die insgesamt 20 Begegnungen statt.

[+++ Zum Bericht +++](#)



Qualifizierung/ Ausbildung

Optimierung der Lizenzpflicht

Die Corona-Pandemie führte auch 2021 zu großen Einschränkungen im beruflichen und privaten Umfeld. Das Vereinsleben, welches durch Spiel- und Trainingsbetrieb gekennzeichnet ist, war großen Belastungen und Herausforderungen ausgesetzt. Um diesen Herausforderungen Rechnung zu tragen, hatte der Ausschuss für Qualifizierung und Vereinsentwicklung des Fußballverbandes Sachsen-Anhalt (FSA) die Aufhebung der Strafen gegen Vereine bei der Nichterfüllung der Lizenzpflicht für die Saison 2021/2022 empfohlen.

Gutscheinsystem als Anreiz

Hinter dem angesprochenen Gutscheinsystem versteckt sich der Gedanke, den Vereinen, die keinen lizenzierten Trainer nachweisen können, die Hälfte der Strafe in Form einer Gutschrift zu erlassen, sollte sich der Verein entscheiden, die fehlende Lizenz im Zuge einer Trainerausbildung zu erwerben.

[+++ Zum Bericht +++](#)

Hier gibt es die Angebote des FSA bezüglich der Trainerausbildung bzw. Weiterbildung im **Veranstaltungskalender** auf einen Blick:



VERANSTALTUNGSKALENDER



Aus dem Verband

FSA-Präsidiumssitzung künftig als „Roadshow“

Der Fußballverband Sachsen-Anhalt (FSA) hat für seine Präsidiumssitzungen ein neues Format installiert – und ist am 7. Februar zu dessen Erstaufgabe nach Halle gereist. Diese Sitzungen werden künftig in Kreis- und Stadtfachverbänden zudem als Kreisdialoge gestaltet. Gastgeber zur Premiere waren somit der Stadtfachverband Fußball Halle (SFV) und der FSV 67 Halle, dessen Vereinshaus in Halle-Neustadt zum Veranstaltungsort wurde.

Holger Stahlknecht, Präsident des FSA, lobte im Anschluss den gut anderthalbstündigen Dialog. "Es war eine sehr entspannte Atmosphäre und ein guter Austausch mit den Verantwortlichen des Stadtfachverbandes sowie den Vereinsvertretern. Es war auch interessant zu erfahren, welche Aspekte die jeweiligen Vereine bedrückt. Dieses Format werden wir nun kontinuierlich durchführen", so Stahlknecht im Nachgang.

[+++ Zum Bericht +++](#)

Vereinsberater als Ansprechpartner

Die neuen Vereinsberater, welche in die Bereiche Nord, Mitte und Süd aufgeteilt sind, stellen weitere Bindeglieder zwischen den Vereinen und dem Verband dar. Sie sollen Angebote und Leistungen des Verbandes schneller und zielgerichteter an die Vereine bringen und Vereine bei Aufgaben und Problemen außerhalb des Fußballtagesgeschäftes unterstützen und beratend zur Stelle sein. Die Besuche bei den Vereinen sind kostenfrei und können jederzeit in Anspruch genommen werden.

[+++ Zum Bericht +++](#)

Vereinsdialog beim SC Bernburg

Wo genau drückt beim SC Bernburg der Schuh? Das wollte der Fußballverband Sachsen-Anhalt (FSA) am 23. Februar konkret in Erfahrung bringen und folgte der Bitte des Verbandsligisten, einen Vereinsdialog an der Saale abzuhalten. Mit dem Austausch geht der Verband in die Kommunikationsoffensive und hat dabei ein offenes Ohr für die Basis.

[+++ Zum Bericht +++](#)



Deutscher Fußball-Bund (DFB)

Die Wahl des DFB-Präsidenten

Der Fußballverband Sachsen-Anhalt (FSA) begrüßte Ende Januar im Rahmen der Vorstandssitzung den Präsidenten des Fußballverbandes Mittelrhein (FVM), Bernd Neuendorf. Der 60-Jährige stellt sich neben Peter Peters zur Wahl zum DFB-Präsidenten auf dem DFB-Bundestag am 11. März in Bonn.

[+++ Zum Bericht +++](#)

Auch der zweite Kandidat auf die Position des höchsten Repräsentanten beim Deutschen Fußball-Bund (DFB) gab beim FSA seine Visitenkarte ab. Nachdem bereits Bernd Neuendorf Ende Januar beim FSA-Vorstandstreffen in Halberstadt sein Wahlprogramm für das Amt des DFB-Präsidenten vorgestellt hatte, präsentierte nun auch Peter Peters am 16. Februar per Videokonferenz dem Vorstand des Landesverbandes seine Ideen.

[+++ Zum Bericht +++](#)

Kontakt

Fußballverband Sachsen-Anhalt e.V.
Friedrich-Ebert-Straße 62
39114 Magdeburg

Ansprechpartner: Robert Kegler

Mail: r.kegler@fsa-online.de

Fon: 01517 5012242